



LWK-Präsident Josef Moosbrugger, Bundesbäuerin Andrea Schwarzmann und LR Christian Gantner zeichneten die Landessieger aus.

VRK/DIETMAR MATHIS

Jede vierte „GenussKrone“ ging heuer in den Bregenzerwald

Bei der Landesausscheidung in Nüziders gaben Wälder beim Käse den Ton an.

NÜZIDERS, EGG Alle zwei Jahre wird vom Agrar.Projekt.Verein die „GenussKrone Österreich“ ausgeschrieben. Sie ist die höchste Auszeichnung für regionale Spitzenprodukte. Für die Prämierungen zur GenussKrone werden die besten Produkte aller Bundesländer in den Kategorien Brot, Käse, Obst, Rohpökelwaren und Fischprodukte nominiert.

Vor zwei Jahren wurden dabei 327 regionale Spezialitäten von 263 bäuerlichen Betrieben nominiert. Aus acht Bundesländern nahmen die jeweiligen Landesieger mit insgesamt 100 Obstprodukten, 50 Broten, 24 Fischspezialitäten, 83 Rohpökelwaren und 70 Käsen aus Kuh-, Schaf-, oder Ziegenmilch teil. Auch heuer wird eine ähnliche Beteiligung erwartet. Die Teilnehmer am Finale werden jeweils auf Bundesländerebene ermittelt, wobei Vorarlberg seine Auszeichnungen bei einer Festveranstaltung im Ramschwagsaal in Nenzing verlieh. 16 Vorarlberger Betriebe konnten dabei mit 20 Produkten als Landessieger gekürt werden und sind damit für die österreichweite Prämierung qualifiziert.

Doppelt und sogar dreifach

Bewertet wurden für die Landesprämierung in den Kategorien

Käse, Fischprodukte, Rohpökelwaren und Obstprodukte, wobei zwei Betriebe mit zwei GenussKronen und ein Betrieb sogar mit drei GenussKronen ausgezeichnet wurden: **Gerold Amann** aus Koblach siegte mit dem Süßmost, dem Süßmost Apfel-Holunder und dem Apfelmilch Jonathan. **Monika** und **Armin Ebenhoch** aus Röthis holten GenussKronen für den Birnensaft und den Apfel-Holundersaft, **Christine** und **Bert-ram Nachbaur** aus Fraxern für den Vorderländer Bira Cider und den Vorderländer Birnenessig.

Käse als Wälder Domäne

In der „Königsdisziplin“, dem Käse, trumpten einmal mehr die Wälder groß auf, die in vier der sechs Unterkategorien die „GenussKrone“ eroberten:

» **Magdalena** und **Manuel Metzler**, naturhautnah in Egg mit dem Ziegenkäseröllchen.

» **Annemarie** und **Jakob Meusburger** in Bizau mit dem Winkäs in der Kategorie Hartkäse aus Kuhmilch.

» **Michael Metzler** von der Dämülser Uga Alpe mit dem jungen Bergkäse.

» **Mathias Greber** vom Schwarzenberger Mooshof mit dem alten Bergkäse.

» Die fünfte Wälder GenussKro-



Bei der GenussKrone eine „Bank“: das naturhautnah-Team mit Katharina Berchtold, Dokwise Metzler, Monika Moosbrugger, Manuel und Madalena Metzler (v. l.).

STRAUSS

ne ging nicht ganz „waldtypisch“ an **Bernhard Ritter** aus Au für seinen Apfelmilch.

Weitere GenussKronen gingen zudem an **Bettina** und **Mario König**, Schwarzach, Ziegenfrischkäse, **Martin Gmeiner**, Alpe Rona, Alpbergkäse alt, **Regula** und **Albert Bösch**, Gaißau, Brachsencreme, Familie **Edmund Humpeler** und **Jens Federspiel**, Blaha-Hof Höchst, Bauchspeck, **Klaus Tschugmell**, Auhof Bürs, Karreespeck, **Gerold** und **Günther Gassner**, Seerestaurant Glashaus für den Apfel-Erdbeersaft, **Toni Schiefer**, Götzis, Apfelmilch und an **Andreas Krammel**, Lustenau, Apfel-Birnen-Essig mit Erdbeeren. **STP**



Meistersenn Dokwise Metzler in Aktion.